



## **ASSOCIATION ORTHORISQ RAPPORT MORAL**

*Exercice du 1<sup>er</sup> juillet 2015 au 30 juin 2016*

Paris, le 20 octobre 2016

Chers Adhérents, Chères Consœurs, Chers Confrères,

Notre association a connu cette année de nombreuses périodes agitées en particulier avec le passage au SIAM 2, elle se porte cependant bien et reste la première organisation dans la gestion des risques avec plus de 1.767 adhérents, 103 engagés, 25 experts et 15 groupes d'analyse des Evénements Indésirables Associés aux Soins. Orthorisq représente 27% des membres des OA à l'HAS.

Le Conseil d'Administration, présidé par Jacques Tabutin depuis le 14 décembre 2012 a effectué un travail important, grâce à l'activité d'un Bureau et d'une Direction très dynamiques, et nous remercions tous les membres de ce Conseil d'Administration pour le travail accompli. Le Bureau et le Conseil d'Administration ont été renouvelés début décembre 2015 pour un mandat de trois ans avec la nomination de nouveaux représentants des membres fondateurs : Henry Coudane et Olivier Galland pour le Syndicat, Christian Delaunay et Bruno Tillie pour l'AOT, Gilles Marcillaud, et Jacques Tabutin pour le Collège. Henry Coudane remplace Jacques Tabutin au poste de Président, Bruno Tillie remplace François Loubignac au poste de Secrétaire Général, et Gilles Marcillaud, Christophe Avérous au poste de Trésorier. Gérard Bollini, Vice-Président assure la transition entre ces deux Bureaux, son mandat de deux ans se terminera fin 2016. Le représentant de la Société Associée avec mandat annuel a été renouvelé en la personne de Jean-Louis Grisard, membre de l'AFCP, il remplace Alain Graftiaux, membre de la SOTEST. Les deux représentants des Adhérents : Pierre Devallet et Baudouin Redréau ont été réélus pour un mandat de trois ans.

Enfin les représentants des Sociétés Associées et Partenaires : Gérard Bollini pour la SoFOP, Geoffroy Nourissat pour la SFA, et France Welby pour la SFCM ont vu leur mandat biennuel renouvelé par leur société. Un appel à candidature a été lancé pour leur renouvellement du représentant de la SFCR.

Lors de notre dernière réunion nous avons procédé à l'élection du Vice-Président avec un mandat de trois ans décalé par rapport à l'élection des représentants des membres fondateurs

pour assurer la continuité de l'action du bureau. France Welby remplacera donc Gérard Bollini à ce poste en fin d'année.

L'action du CA s'est déroulée dans le strict respect de nos Statuts et de notre Règlement Intérieur. Il est cependant nécessaire de les réactualiser pour s'adapter aux nouvelles dispositions réglementaires. Un vote des Adhérents pour valider ces modifications est actuellement en cours. Les textes qui régissent notre association sont toujours consultables sur le site internet d'OrthoRisq ([www.orthorisq.fr](http://www.orthorisq.fr)).

La Direction a aussi été remaniée, le Directeur et le Directeur adjoint sont maintenant nommés Gestionnaire et Gestionnaire adjoint. Philippe Tracol a pris la place de Gestionnaire en remplacement d'Henri Bonfait et Eric Benfrech, qui exerce à Cognac en secteur libéral, a été élu par les Experts en février 2015, et remplace Philippe Tracol au poste de Gestionnaire adjoint.

Notre Trésorier vous fera part du bilan financier avec un déficit peu important qui est dû à un rattrapage d'indemnisation de notre Gestionnaire, l'augmentation de tarification de gestion des bilans, du temps de présence de notre Secrétaire et de la prise en compte de la TVA dans la rémunération des Gestionnaires et Experts. Il vous confirmera cependant la bonne santé de nos finances, et la validation de notre commissaire aux comptes (KPMG) qui a insisté sur la qualité du travail de notre Trésorier. Nous avons renouvelé pour un mandat de six ans notre Commissaire aux Comptes.

Une refonte majeure du site internet est nécessaire pour une plus grande visibilité et répondre au mieux aux besoins des adhérents, plusieurs appels d'offre sont actuellement en cours.

L'évolution de la plateforme informatique de la HAS vers le SIAM 2 n'a pas été facile et de nombreux problèmes ont été rencontrés. La non anonymisation des EIAS (anciens EPR) a été un point de conflit avec l'HAS, et nous avons demandé aux adhérents de ne plus déclarer d'Evènements Indésirables pendant un mois. Actuellement, ce problème a été résolu. Les Experts, comme les Adhérents peinent encore pour valider les bilans et effectuer toutes les déclarations. Nos Gestionnaires et notre Secrétaire Natacha Gérard travaillent intensivement pour faciliter les tâches des Adhérents. Notre Secrétaire est actuellement employée à 90% au lieu de 60%, elle est joignable tous les matins de 9h à 13h pour répondre aux questions des Adhérents. Il n'est hélas pas rare qu'un manque de courtoisie accompagne ces échanges, sachez que tout le monde est conscient des problématiques actuelles qui ne sont pas de notre fait mais qui ne justifient en rien ce défaut de savoir-vivre.

Le programme d'Accréditation 2016 a été reconduit pour 2017. Tous les engagés auront maintenant un an pour réaliser leur programme.

Deux enquêtes ont été diligentées auprès des Adhérents, l'une sur l'informatisation des dossiers médicaux et la deuxième sur les allergies aux métaux avec plusieurs centaines de réponses.

Il a été élaboré 2 SSP (Solution pour la Sécurité des Patients), l'une pour le kit de survie au bloc opératoire permettant de disposer de l'ensemble des instruments pour ablation de matériel, et l'autre concernant les relations Anesthésistes et Chirurgiens.

Orthorisq a participé cette année à l'E-congrès de la SOFCOT en avril 2016.

Le Conseil Scientifique d'Orthorisq a fusionné avec le Conseil de l'ODPC-COT, Alain Charles Masquelet qui présidait ces Conseils sera remplacé par Gérard Bollini en fin d'année. Cette

année, la demi-journée de formation aura lieu le vendredi 11 novembre dans l'après midi, la Table Ronde a pour sujet « La sortie des Patients », comment l'optimiser et la sécuriser.

Cette demi-journée de formation annuelle à Orthorisq nécessite une présence physique au moins une fois tous les trois ans (Webformation possible les deux autres années). La Journée du DPC 2016 sera encore divisée en deux, avec la matinée de formation du DPC et les Conférences d'Enseignement, et la partie gestion des risques dans l'après-midi conduite par Orthorisq.

Le vote internet des résolutions de notre AG est reconduit de même que le vote pour la modification de nos Statuts. Notre Assemblée Générale Ordinaire se tiendra le mardi 8 novembre à 12h45, en Salle 352ab au Palais des Congrès, avec communication des différents rapports : de Gestion, Moral, des Gestionnaires, de la Commission Risques, et des Représentants des Adhérents. Il s'en suivra une AG Extraordinaire pour la modification de nos Statuts.

La loi du 17 décembre 2015 a modifié les règles du DPC : « Accréditation vaut DPC », ceci ne remet pas en cause le DPC, le programme DPC « Accréditation » propose : de l'analyse des pratiques professionnelles, mais aussi des activités cognitives pour acquérir ou perfectionner ses connaissances qui peuvent être réalisées lors de cette Journée DPC et du Congrès de la SOFCOT. Orthorisq a donc un rôle important dans le processus d'Accréditation.

La Journée des Experts a eu lieu le 30 janvier 2016, avec la nomination d'Oreste Ciaudo au poste de Président délégué de la Commission Risques. Il remplace Emmanuel de Thomasson, son mandat est de trois ans. Six nouveaux Experts ont été recrutés selon les critères spécifiés dans le Règlement Intérieur. Des groupes ont été formés pour travailler sur l'information, la ré-hospitalisation, et les RMM virtuelles. Des fiches d'Information Patient validées par la SOFCOT sont actuellement à l'étude. Sept nouvelles situations à risques font leur apparition.

Une Commission des Assurances CNP-SOFCOT/Orthorisq a été créée, elle émane du conseil professionnel, et a eu sa première réunion en mars 2016. Elle est présidée par Olivier Galland.

Le Bureau et les membres du CA ont continué l'action de leurs prédécesseurs que nous remercions une nouvelle fois. Nous nous attachons à répondre aux besoins des Adhérents dans le cadre législatif. Nous rappelons que vous avez des représentants au sein du Conseil d'Administration, et que vous pouvez les contacter à tout moment. Nous espérons que cette période agitée s'apaise, et restons à votre disposition.

**Bruno TILLIE**  
**Secrétaire Général**